

INTERVENCIÓN DE CARLOS PISERRA VELASCO, VOCAL HISTORIAS DE COLEGIOS, COMO
INTRODUCCIÓN AL ACTO DE PRESENTACIÓN DEL LIBRO

"HISTORIA DEL COLEGIO NUESTRA SEÑORA DEL PILAR DE MÁLAGA"

Buenos días a todos, bienvenidos a los que hayan venido de fuera a esta maravillosa ciudad de Málaga, y mi enhorabuena a la Congregación de SSJ por esa Placa Honorífica que le ha sido concedida.

Algunos se preguntarán, ¿de donde partió la idea de escribir la historia de estos colegios? Yo os lo voy a contar. La idea de escribir la Historia de los Colegios de Huérfanos del Ejército por sus propios protagonistas surgió en el siglo pasado, concretamente el año 1996.

Se acababa de editar un libro titulado "Historia de las Instituciones y Colegios de Huérfanos del Ejército de Tierra". Lo vi casualmente sobre la mesa de un despacho del Patronato de Huérfanos a donde había ido en busca de información sobre compañeros de colegio para organizar una reunión. El libro era magnífico, con sobrecubierta, unas grandes letras doradas y una excelente encuadernación. El libro no se vendía, conseguí un ejemplar a cambio de una pequeña aportación que entregué encantado al Patronato. No paré hasta que terminé de leerlo de principio a fin. Sus autores, Amparo Donderis Guastavino, pínfana y archivera, y el coronel Isabel Sánchez, afamado historiador.

La coordinación y presentación de la obra estuvo a cargo del coronel Duarte Vega, a la sazón Director del Colegio M^a Cristina de Guadalajara, el último de los colegios de huérfanos. Precisamente al coronel Duarte Vega lo tenemos en la primera fila como invitado de la Asociación a estos Actos. Se había hecho un gran trabajo de investigación en archivos y bibliotecas, pero le faltaba el calor de la vida cotidiana, el día a día que solo lo saben expresar quienes la han vivido. Además había colegios que o no figuraban o solo lo hacían de pasada. Y fue en este momento cuando saltó la chispa, surgió la idea, "escribir la historia de esos colegios por sus propios protagonistas". Y así, en las conclusiones finales del "Encuentro 50 Aniversario de los antiguos alumnos del Colegio de Las Mercedes" que se celebró al año siguiente en Madrid, figura el firme propósito de escribir la historia de este colegio.

Este encuentro se puede considerar como un antecedente de lo que después serían "Los Días del Pínfano". Desempolvamos nuestros recuerdos e iniciamos la ardua tarea de buscar ayuda e información, pero si escribir un libro cuesta mucho trabajo, más cuesta editarlo sin tener financiación. La oportunidad se presentó cuando una vez creada la actual Asociación a nivel nacional se consiguen las primeras subvenciones de la DIAPER, permitiendo así editar el primer libro "Historia del Colegio de N^a S^a de Las Mercedes" de los autores Carlos Piserra y Tomás Gamero. Como no podía ser de otra manera se decidió que este libro y los siguientes hicieran colección con el ya mencionado de las Instituciones y Colegios de Huérfanos.

El 12 de noviembre de 2005 tiene lugar la colocación de la Placa-Recuerdo en el Colegio del Pilar de Málaga. Es entonces cuando conozco a la Superiora de la Comunidad Madre Pilar Mateos con la que mantengo varias reuniones en los meses de octubre de los años siguientes. Le sugiero escribir la historia de este colegio quedando establecido el primer Programa-Índice y acopiados abundantes datos e información en octubre del año 2007.

Desgraciadamente se sucede un periodo de tiempo durante el que languidecen estos trabajos hasta que en mayo del año 2011 la Junta Directiva de la AHE decide dedicar una vocalía a impulsar esta actividad. Se establecen unas directrices que reglamentan la formación de equipos de trabajo y una programación a medio plazo que pronto empieza a dar sus frutos, y así en el año 2012 ve la luz la "Historia del Colegio M^a Cristina de Aranjuez - El Internado que vivimos" de las autoras Marta González Bueno y Natividad Jaime Santamaría gracias al impulso que reciben sus trabajos.

Después de varios intentos de retomar la historia del colegio del Pilar, al consolidar equipo de trabajo formado por Carmen Herrero Álvarez y Francisca García Cortés y gracias a la información recopilada por la Madre Pilar Mateos, las aportaciones de antiguas alumnas y, sobre todo, la incorporación de D. Nicolás García Herrera, antiguo profesor del Colegio, se pudo cumplir el plazo establecido editando en abril de este año la "Historia del Colegio de N^a S^a del Pilar de Málaga - Vivencias de ayer y Recuerdos de siempre".

Otros libros en marcha son el del colegio de La Milagrosa- Padrón cuya maqueta quedará terminada este año, se editará en abril de 2014 y será presentado durante la celebración del XI Día del Pífanos en Zaragoza. Sigue a continuación el del colegio de La Unión de Madrid iniciado a comienzos de año, pero la supresión de la subvención de la DIAPER ha supuesto un duro golpe para esta actividad. De hecho el libro que será presentado a continuación será financiado íntegramente por la Asociación, y su futuro se decidirá en la próxima reunión de la Junta Directiva prevista para el día 22 de este mes.

Pero no hablemos de cosas tristes, congratulémonos de tener un nuevo libro que presentar, la "Historia del Colegio de N^a S^a del Pilar de Málaga - Vivencias de ayer y Recuerdos de siempre", de las autoras Carmen Herrero Álvarez y Francisca García Cortés, las cuales no podían haber elegido mejores presentadores, D. José Antonio González Carmona y el ya mencionado D. Nicolás García Herrera.